

# SISTEMA PENITENCIARIO



## SÍNTESIS INFORMATIVA



## COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

Este documento es público, ajeno a cualquier partido político.  
Queda prohibido el uso para fines distintos al desarrollo social.



**OLIVIA  
GARZA**

COLUMNA INVITADA

## Debate chilango, oportunidad para visibilizar los problemas de la prisión

**P**or primera vez en la historia se llevó a cabo el “Debate chilango” dentro del Centro Varonil de Reinserción Social de Santa Martha Acatitla, así como su retransmisión.

Representantes de las distintas fuerzas políticas, acudieron a discutir el tema de “agenda de cuidados para las personas en prisión preventiva”. Este ejercicio democrático es muy importante ya que es la primera vez que gracias a la ley de la CDMX, las personas privadas de libertad, pueden ejercer su derecho a votar.

Revisando los datos se prevé que alrededor de dos mil 500 personas en reclusión podrán participar en la jornada electoral, que se llevará a cabo el seis de mayo.

Tuve la oportunidad de participar en representación de la coalición “Va X la CDMX” y Santiago Taboada, por la coalición “Sigamos Haciendo Historia” y Clara Brugada, asistió Sebastián Ramírez y por Movimiento Ciudadano y Salomón Chertorivski, se presentó Rafael Piña.

La propuesta de Santiago Taboada es revisar los casos de los internos, comisionado a las autoridades correspondientes para evitar que haya inocentes en la cárcel, por su parte Morena impulsa Utopías para familiares. Pero las utopías son solo clubs deportivos, que no le dan de comer a la gente, ni ayudan a que las mujeres estén más seguras, ni tampoco contribuyen a que disminuya la inseguridad que hay en Iztapalapa, por eso los delitos en esta alcaldía están a la alza.

Este gobierno de Morena promete mucho pero al final no resuelve los problemas de la gente, como expresidenta de la Comisión especial de reclusorios de la asamblea legislativa, he podido

constatar que el proyecto de izquierda mantiene a los reclusos en condiciones infrahumanas, sin comida, sin servicios y con agua contaminada. Dirigiéndome a las personas privadas de libertad dije es increíble que después del desplome de la Línea 12 del Metro, no exista algún funcionario en la cárcel, mientras que “ustedes sí están aquí y muchos son inocentes, también Morena tiene 19 niños que fallecieron (Colegio Rébsamen) y tampoco hay ninguna persona en la cárcel y hoy la responsable quiere ser presidenta de este país”.

No podemos perder de vista la triste realidad que se vive en la prisión, el hotel más caro del mundo. Desde 2020, las personas encarceladas no tienen una sentencia y Morena se ha dedicado a privar de su libertad a personas utilizando la prisión oficiosa, la presunción de inocencia no ha sido aplicada; por lo que Taboada revisará cada uno de los expedientes para que quienes tengan que salir, lo hagan de inmediato.

¿Qué hizo Morena? NADA

La última opción de la justicia debe de ser la cárcel, no la primera como sucede con el gobierno de Morena, la alianza “Va por la CDMX” propone establecer clínicas con todos los servicios médicos gratuitos dentro de los penales capitalinos, desgraciadamente este Gobierno les ha negado los medicamentos a las personas privadas de Libertad. Durante la pandemia el gobierno de Morena le negó las medicinas a los internos y para ocultar las 330 muertes las reportaron como fiebre atípica.

Morena genera ilegalmente 19 millones de pesos tan solo por cobrar por pasar lista a los internos en los penales capitalinos.

¿A dónde irá este dinero? ¿A las campañas?

•Especialista en Derecho Constitucional y Penal.





## Arranca voto en penales

**A** partir de ayer y hasta el próximo 20 de mayo estará en marcha el voto en prisión preventiva; se trata de un mecanismo mediante el cual, por primera vez, más de 30 mil 300 personas que se encuentran recluidas en algún Centro de Readaptación Social y que aún no obtienen sentencia, podrán ejercer sus derechos político-electorales y sufragar de manera anticipada para la renovación de la Presidencia de la República.

De los 280 Centros penitenciarios que operan a lo largo y ancho del país, el Instituto Nacional Electoral obtuvo autorización para

llevar a cabo el primer voto nacional de personas privadas de su libertad en 215 centros estatales; así como en los 14 del orden federal; en los 65 restantes, los gobiernos estatales no pudieron garantizar el ingreso seguro de personal del INE, aunque en otros casos los penales no cuentan con la infraestructura adecuada, por lo que no es posible la colocación de las mesas de votación.

Uno de los Ceresos que no obtuvo el permiso para llevar a cabo éste ejercicio es el de La Pila, ubicado en San Luis Potosí, donde desde el mes de marzo han ocurrido varios intentos de motín e incluso se ha reportado la muerte de tres internos en riñas y enfrentamientos.

Lo interesante es que con esta votación anticipada de quienes se encuentran en prisión preventiva, el INE busca maximizar los derechos de estas personas, que por una u otra causa no han recibido sentencia, por lo que sus derechos político-electorales se encuentran intactos.

Comienza la cuenta regresiva para el día D (2 de junio) jornada en la que cerca de 100 millones de mexicanos estamos llamados a votar.

### DOS BUENAS DE GUERRERO

Dos buenas noticias vienen desde Guerrero: la primera es que la entidad ya no se encuentra en los primeros lugares de violencia contra las mujeres, pues de acuerdo a datos que dio a conocer el Secretariado Ejecutivo

del Sistema Nacional de Seguridad, el estado comandado por Evelyn Salgado ha logrado una disminución considerable en los delitos de feminicidio, homicidios dolosos, violación y violencia familiar, gracias a la implementación de acciones dirigidas a erradicar este lamentable fenómeno, y que han tenido un extraordinario resultado, con un 96 por ciento de efectividad.

Y la segunda es una encuesta que realizó la empresa Demoscopia Digital en la que la gobernadora fue calificada como una de las mejores mandatarias estatales, al obtener un 62.8 por ciento de aprobación ciudadana durante abril pasado.

Salgado habría crecido en un mes más de 3 por ciento en sus índices de aprobación.

### DÍA MUNDIAL DEL ASMA

Hoy es el Día Mundial del Asma, enfermedad que afecta a más de 260 millones de personas alrededor del mundo, de los cuales 8.5 se encuentran en México. En este contexto, le platico que Orbia, la empresa global de origen mexicano, presidido por Juan Pablo del Valle, a través de su grupo de negocio Fluor & Energy Materials (Koura), es líder global en la producción de gases para inhaladores, los cuales son esenciales porque ayudan a que los medicamentos lleguen adecuadamente a los pulmones de quienes los necesitan.

Desde hace 25 años, Orbia suministra este componente a más de 60 países desde sus centros de producción en México, Estados Unidos, Reino Unido y Japón.

Las opiniones expresadas por los columnistas son independientes y no reflejan necesariamente el punto de vista de **24 HORAS**.





## ¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC\_CDMX

f @PolicíaCDMX

SSC @policia\_cdmx

SSC Secretaría de Seguridad Ciudadana

SSC @ssc\_cdmx



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

Este documento es público, ajeno a cualquier partido político.  
Queda prohibido el uso para fines distintos al desarrollo social.